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【本 报 讯】2023 年 10
月 25 日，印尼必利达三语
学 校 在 中 国 广 西 柳 州 学
习的 30 名学生，参加了由
柳州市侨联、柳州市城中
区侨办、城中区桂中社区
侨联、柳州城市职业学院
国际教育学院举办的“两
代 侨 胞 、一 份 关 爱 、零 距
离交心”重阳节主题联谊
活动。参加的 100 余名在
柳州生活、工作的印尼归
侨 侨 眷 和 在 校 留 学 生 在
美丽的百里柳江，共赏柳
州美景、共叙同胞情谊。

联 谊 会 上 ，老 归 侨 们
为 留 学 生 们 制 作 准 备 了

精美的印尼糕点、东南亚
美 食 和 柳 州 特 产 新 鲜 的
蜜 桔 。 两 代 侨 胞 分 别 通
过 文 艺 演 出 、互 送 祝 福 、
心 得 分 享 等 方 式 进 行 了
深 度 交 流 ，气 氛 融 洽 、其
乐 融 融 。 老 一 辈 侨 胞 讲
述了归国后的心得体会，
并 对 祖 国 的 发 展 给 予 了
高度肯定，希望新一代侨
胞 能 够 成 为 中 国 和 印 尼
两国交往交流的桥梁，将
中 国 的 优 秀 文 化 和 先 进
理念带回印尼，为推进中
国 东 盟（印 尼）命 运 共 同
体 的 发 展 做 出 贡 献 。 新
一 辈 侨 胞 也 讲 述 了 自 己

选 择 来 到 中 国 学 习 的 原
因，以及对中国文化的佩
服与敬仰，愿意将学习到
的文化知识，转变为发展
的动力，将“一带一路”倡
议发扬光大，为人类命运
共 同 体 的 持 续 发 展 增 添
一份力量。

在欣赏柳江美景的过
程中，两代侨胞还对柳州
的发展给予了高度赞赏，
深深感叹，这座西南工业
城 市 ，不 仅 山 水 秀 丽 ，而
且 发 展 势 头 强 劲 ，在 汽
车、科技、农业、旅游等多
个 领 域 都 取 得 了 骄 人 的
成绩，为自己能够来到这

里 工 作 、学 习 、生 活 而 感
到无比的自豪。

“如今印尼有很多的中
国企业，学好汉语会更有
优势。”国际贸易专业黄金
汉说，在中国留学期间，中
国的书法、诗词等传统文
化，也让他生产浓厚的兴
趣。19 岁的新留学生萧永
玲说：“9 月份刚来中国留
学有时候挺想家，通过这
个活动感觉到很亲切，多
了一份归属感。”

最 后 ，交 流 会 在 一 片
欢声笑语中进入尾声，侨
胞 侨 眷 们 为 此 次 交 流 活
动竖起大拇指点赞，并对

主 办 方 表 示 了 最 由 衷 的
感谢，希望今后能够多举
办这类有意义的活动，为

他 们 提 供 更 多 交 流 互 动
的机会。

（全伟生、丘进 供稿）
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汉考国际刘小龙副总经理莅临乌达雅纳大学旅游孔子学院指导工作

【本报讯】10 月 31 日下
午，北京汉考国际刘小龙
副总经理一行莅临乌达雅
纳大学旅游孔子学院（简
称“ 乌 大 孔 院 ”）指 导 工
作，北京汉考国际中文学
习测试中心项目专员张译
文、孔院中方院长陶暹光、
外方院长 Sendra、乌达雅纳
大学国际处长、乌达雅纳
大学语言中心主任出席了
会议。

座 谈 会 上 ，乌 达 雅 纳
大学旅游孔子学院中方院
长陶暹光代表乌大孔院向

汉考国际刘小龙副总经理
一行表示热烈的欢迎，对
长期以来汉考国际的关心
和支持表示衷心的感谢，
对孔院的基本情况、组织
建设、活动开展进行了详
细 的 介 绍 ，虚 心 请 教 HSK
考点考试建设相关问题，
共同商讨建立巴厘岛 HSK
汉考测试中心。

刘小龙副总经理对于
乌大孔院的工作给予极高
的评价，尤其肯定乌大孔
院在 G20 期间发挥了重要
的作用。他表示，近年以

来，中国、印尼两国友好往
来，两国经贸合作共赢，两
国领导人交流频繁，互相
信任，雅万高铁顺利通车，

印尼总统佐科出席杭州亚
运会开幕式，参加北京“一
带一路”高峰论坛 ……无
数事实证明，加强语言文

化交流合作是大势所趋。
为推动乌大孔院工作进一
步顺利开展，此次会面后，
将加快乌大孔院考点考试
建设，将在乌达雅纳大学
设立巴厘岛 HSK 汉考测试
中心，并争取年内完成相
关申报审批等工作。

汉考国际作为具有独
立法人资格的全球最大的
汉语考试服务公司，致力
于汉语考试的专业化、信
息化，为满足世界各国人
民对汉语考试的需要，提
供 汉 语 考 试 的 研 究 和 开

发、考务组织实施及市场
宣传推广等方面的专业化
服务。目前，汉考国际已
在全球 155 个国家（地区）
设立了 1208 个考点。本次
会面，对于乌大孔院乃至
整个巴厘岛来说，都具有
实质性的意义！不仅为当
下乌大学生提供汉语考试
服务平台，解决乌大学生
汉语考试难题，也将辐射
带动整个巴厘岛区域，为
巴厘岛汉语学习者提供汉
语考试专业化优质服务。

（鲁红艳报道）
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交流促优势共享 青年华商谈中外合作新态势
中新社北京10月 31日

电 （刘洋）第三届世界华
侨华人工商大会 30 日在北
京开幕。本次大会以“应对
新挑战把握新机遇实现新
发展”为主题，邀请海外华
侨华人畅叙事业发展和未
来商机。多位与会青年华
商接受中新社记者采访，讲
述他们眼中住在国与中国
的合作发展前景。

黄少龙在缅甸出生长
大 。 作 为 一 名“80 后 ”华
商，黄少龙始终关注缅甸与
中国在人文、技术交流方面
的新态势。

“我真切地感受到，缅中
两国之间的人文交流愈发密

切，并受到缅甸各界的支持
和重视。”黄少龙说，当前，缅
甸民众对中国的了解较少，
他们希望能从更多维度了解
中国各方面的发展，以促进
双方的理解和合作。此外，
华裔新生代对华文教育的需
求广阔，他们希望学好中文、
用好中文，在了解自己祖辈
文化历史的同时，促进缅中
的各项事业交流。

黄少龙同时表示，缅甸
是共建“一带一路”的积极
参与方和受益者。共建“一
带一路”和中缅经济走廊建
设在促进技术交流、基础设
施建设等方面发挥着重要
作用。缅甸的农业经营模

式相对落后，希望引进农作
物生产技术和中国的农业
经营管理模式以帮助当地
农业发展。

“未来，我们希望可以
带领缅甸更多的地方政府
官员以及技术人员到中国
进行学习和交流，亲身体验
中国各行业的发展速度，并
寻求合作。”黄少龙说。

林非凡 13 岁时随父母
到巴西生活。从最初做小
商品进出口贸易起家，到进
口货柜、电器，再到涉足仓
储物流服务领域，林非凡见
证了巴西与中国在投资合
作和经贸往来方面的变化
和发展。

林非凡表示，大宗商品
贸易一直是巴西与中国经
贸合作的主要领域。巴西
物产丰富，是农产品出口大
国。对于巴西农业而言，从
中国引进相关技术，吸引更
多外资进入到农业领域以
帮助提高农业生产效率是
近年来的趋势。巴西政府
也在不断释放友好信号，以
期引进优质外资和技术型
企业。

此 外 ，林 非 凡 也 注 意
到，中国投资者和海外华人
投资者的目光逐渐从大宗
贸易领域转向高科技领域。

“目前，新能源汽车的
生产和投资在巴西刮起浪

潮。中国制造的新能源汽
车逐渐受到巴西市场的认
可。这也引起了广大投资
者的兴趣。”林非凡说，不
仅仅是投资者，巴西政府
对中国的新能源汽车制造
商以及太阳能发电等科技
企 业 进 入 巴 西 持 欢 迎 态
度。巴西政府也出台了相
关优惠政策，以帮助这些
企业落地和发展。

哈 萨 克 族 与 会 者 、哈
萨克斯坦中国贸易促进协
会会长哈纳特·拜赛克是
一 位“80 后 ”，他 告 诉 记
者，哈萨克斯坦作为“一带
一路”共建国家，与中国在
能源、轻加工、基础设施建

设三个领域有着深度合作
并取得丰硕成果。但由于
中国市场体量大、地域范
围广，哈萨克斯坦在与中
国的京津冀、长三角和珠
三角地区进行贸易往来时
常 面 临 物 流 成 本 高 的 问
题，这是未来需要共同解
决的问题。

“我最近注意到，一些
哈萨克斯坦青年作为志愿
者参与中国的社会公益活
动，这是一个很好的交流
和实践机会。我认为青年
企业家们也可以共同开展
创业项目，到两国走一走、
看一看，一起探索商机。”
哈纳特·拜赛克说。


